

Les ateliers de la SAHM Granville

La SAHM Granville lance une nouvelle activité : les ateliers d'initiation.

La première séance de l'atelier sur l'héraldique aura lieu le vendredi 4 octobre, à l'Agora.

Ces ateliers s'adressent à tous ceux que les sujets proposés intéressent pour s'initier et/ou partager leurs propres connaissances.

Les ateliers seront organisés comme suit :

- Un appel à candidature pour participer à l'atelier (avec inscription par ordre chronologique d'arrivée des demandes),
- Des ateliers de 12 personnes environ,
- Un cadrage du sujet par l'animateur de l'atelier - 2 ou 3 séances de 1 h 30 espacées de 2 ou 3 semaines environ Les participants seront invités à réaliser des exposés courts (15 minutes environ) sur des sujets proposés par l'animateur ou les participants.

Le premier atelier concernera l'héraldique. L'héraldique est la science des blasons apparue en occident peu après l'an 1000.

Les combattants recouverts d'une armure qui masque leur visage ne peuvent plus être identifiés. On peint alors un symbole simple sur leurs boucliers et cette marque personnelle qui devient peu à peu héréditaire est un signe de ralliement. Très vite le blason est adapté par toute la société y compris les femmes (bourgeois, religieux, paysans, corps constitués et administrations, ...).

L'héraldique obéit à des règles strictes mais simples, et qui étaient compréhensibles par tous.

D'autres sociétés comme l'islam médiéval, l'Iran, l'empire chinois et le Japon ont développé des formes particulières d'héraldique.

De nos jours l'héraldique est à l'origine de nombreux symboles et signes de ralliement (logos de société, maillots d'équipes sportives, partis politiques, ...).

L'atelier sera animé par Jean-Christian Poutiers, docteur en histoire. La première réunion est prévue le vendredi 4 octobre 2019 à 17 h, à l'Agora.

Pour s'inscrire, envoyer un mail à l'adresse suivante : claud.jambart@live.fr, en mentionnant votre adresse et votre n° de téléphone.